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  Schweizerische Freie Keglervereinigung 
 
 

 
 

Zentralvorstand 
 

 
 

Protokoll 
 

der 2. erweiterten Zentralvorstandssitzung vom Freitag, 09. Februar 2018 
19.30 Uhr im Gasthof Rössli – Oltenstrasse 1 – 4702 Oensingen 

               
 
Traktandenliste 
 

 1. Begrüssung 
 

 2. Appell 
 

 3. Protokoll erweiterte ZV-Sitzung vom 20. Oktober 2017 
 

 4. Informationen aus dem SFKV-Zentralvorstand 
a) Informationen Präsident / Sponsoring 
b) Informatik 
c) Sportkommission 
d) MIWEKO 

  

 5. Vorschau auf die DV-SFKV 2018 in Doppleschwand 
a) Wahljahr 
b) Bewerbungen zu den CH-Anlässen 2019 / 2020 
c) Anträge 

 

 6. Verschiedenes 
               

 

1.  Begrüssung 
 

Präsident Jürg Soltermann begrüsst um 19:40 Uhr die anwesenden SFKV-Ehrenmitglieder, Revisoren sowie alle UV- 
Funktionärinnen und Funktionäre im Namen des Zentralvorstandes zur heutigen, erweiterten ZV-Sitzung im Gasthof Rössli 
in Oensingen ganz herzlich. Der Zentralvorstand bedankt sich bei den Anwesenden, dass sie sich diesen Freitagabend für 
die sehr wichtige Sitzung reservierten und hofft wie immer, dass wir gemeinsam eine erspriessliche Sitzung abhalten 
können.  
 

Speziell heisst er namentlich die anwesenden SFKV-Ehrenmitglieder Otto Sahli, Hans Hunziker und Sofia Moser herzlich 
willkommen. 
 

Dieser Willkommensgruss gilt natürlich auch für das RPK-Mitglied Hans Roth.  
 

Weiter begrüsst er die anwesenden MIWEKO-Mitglieder Doris Abrecht und Marius Langenegger ganz herzlich. Sie 
werden uns unter Traktandum 4d über die Aktivitäten der MIWEKO informieren. 
 

Folgende Entschuldigungen gibt der Präsident bekannt: 
 

▪ Ehrenmitglieder: Otto Rüedi – Reini Geissmann – Gérard Bersier – Hans Jauch – Hanspeter Bossart 
 

▪ Zentralvorstand: René Lustenberger – Mario Schmid 
 

▪ Revisoren:  Andreas Zürcher – Hanspeter Schäuble – Heinz Süess – Roland Scheidegger 
 

▪ Unterverbände: UV Graubünden ist entschuldigt / Seetal-Habsburg Präsident Stefan Lüthold, Vertretung ja 
 

Es ist üblich, diejenigen Kolleginnen und Kollegen speziell zu begrüssen, welche erstmals an einer erweiterten ZV-Sitzung 
anwesend sind. Der Präsident wünscht jetzt, dass diejenigen die es betrifft aufzustehen um sich kurz mit Name, Funktion 
und Unterverband vorzustellen. 
 

▪ Beat Werthmüller  UV Bern-Stadt  Sportleiter 
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Der Zentralpräsident möchte es nicht unterlassen, im Namen des Zentralvorstandes zu danken, dass er sich als UV 
Funktionär für die SFKV-Vereinsinteressen einsetzt und so den SFKV-Vereinsbetrieb aktiv mitgestaltet. 
 

▪ Pro Jahr sind grundsätzlich zwei erweiterte ZV-Sitzungen vorgesehen, jeweils im Frühjahr und Herbst 
 

Schwerpunkt der heutigen Sitzung ist, Informationen aus dem Zentralvorstand, übers Sponsoring, Sportkommission und 
MIWEKO zu vermitteln sowie Vorschau auf die DV-SFKV von Sonntag, 11. März 2018 in Doppleschwand zu halten. 
 

▪ es ist eine rein orientierende Sitzung, womit wir heute Abend keine Stimmenzähler wählen müssen 
 

Mit diesen einleitenden Gedanken erklärt Präsident Jürg Soltermann die Sitzung als eröffnet. 
 

▪ Der Präsident beantragt zusätzlich das Traktandum 4 d) MIWEKO zur heutigen Sitzung 
 

Die Traktandenliste wird mit der Erweiterung des Traktandum 4 d) MIWEKO ohne Gegenstimme genehmigt 
               

 

2.  Appell  
 

Zu diesem Traktandum übergibt der Präsident das Wort Zentralsekretär-Sekretär Placi Caluori 
 

▪ anwesende Unterverbände  18 UV Graubünden ist entschuldigt 
▪ Delegierte von Unterverbänden 32 
▪ Ehrenmitglieder    3 
▪ Revisoren    1 
▪ Zentralvorstand   5 
▪ MIWEKO    2 Total Anwesende 43 

               
 

3.  Protokoll der erweiterten ZV-Sitzung vom 07. Oktober 2016 
 

Das Protokoll der erweiterten ZV-Sitzung vom 20. Oktober 2017 wurde durch Zentralsekretär Placi Caluori abgefasst und 
allen Ehrenmitgliedern, RPK, MIWEKO und Funktionären zugestellt. 
 

▪ der Zentralvorstand hat seinerseits, das Protokoll anlässlich einer Sitzung genehmigt  
 

▪ Zum Protokoll wurden keine Wortbegehren gewünscht und wurde somit einstimmig genehmigt. 
 

Der Präsident verdankt Placi Caluori das sehr saubere und übersichtlich abgefasste Protokoll. 
               

 

4.  Informationen aus dem Zentralvorstand 
 

a) Informationen Präsident / Sponsoring 
 

Am letzten Sonntag, 4. Februar 2018 hat sich die Sponsoring-Kommission zur Festlegung der Ausschüttung zu den 
schweizerischen Anlässen 2018 getroffen. Die SPOKO und Zentralvorstand haben bereits über die Ausschüttung 2018 
befunden, es wurde alles genehmigt und somit werden die Unterlagen sofort auf der SFKV-Homepage veröffentlicht. 
 

Erfreulicherweise können wir in diesem Sportjahr erneut mehr Sponsorengeld zur Auszahlung bringen. Im Jahr 2018 
gelangen insgesamt 3'064 SFKV-Kranzkarten zu den 5 schweizerischen Sportanlässen zur Ausschüttung, was bereits mehr 
als CHF 30'000.00 ist und dies schon nach zwei Jahren! 
 

Der Präsident informiert kurz über die KK-Ausschüttung zu den 5 einzelnen, sportlichen Anlässen. Gleichzeitig versichert 
er, dass die Sponsorenkommission insbesondere bei den Klubs an der SM 2018 enorm zugelegt hat. Es werden viel Klubs, 
auch in den unteren Kategorien in den Genuss von gesponserten Kranzkarten kommen. 
 

Alle Kranzkarten welche vom Sponsoring sind, werden mit einem roten Stempel mit «Sponsoring» gekennzeichnet! Ein 
grosses Dankeschön an Sepp Stadelmann für seine «Stempelarbeit»! 
 

An dieser Stelle dankt der Präsident allen Gönnern und insbesondere allen Sponsoren für die grosszügige Unterstützung 
für den Kegelsport bestens. Gleichzeitig bittet er, nach Möglichkeit auch unsere Sponsoren zu berücksichtigen. 
 

Sepp Stadelmann bedankt sich bei Jürg Soltermann und Placi Caluori für die grossartige und intensive Arbeit im Bereich 
Sponsoring, was mit einem herzlichen Applaus der Anwesenden honoriert wurde. 
 

b) Informatik 
 

Infolge geschäftlichem Auslandaufenthalt von Mario Schmid informiert der Zentralpräsident, dass eine MAP-Schulung 
seitens der Informatikkommission geplant ist. Es wird gehofft, dass sich diesmal mehr UV-Funktionäre bemühen, an 
diesem Workshop teilzunehmen. Bei neugewählten Funktionären in den Verbänden, stehen immer wieder Probleme im 
Umgang und Arbeiten im MAP an. Die Details zur Schulung erfolgen zu gegebener Zeit durch Mario Schmid. 
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▪ Marius Langenegger bitte die Organisatoren von nationalen Anlässen, ihm die entsprechenden Unterlagen per Mail 
zukommen zu lassen, damit er dies auch auf der SFKV-Homepage publizieren kann! 

 

Weiter kann jeder UV, welcher nicht das neuste Logo auf der Homepage vorfindet, das aktuelle Verbands-Logo zum 
Einfügen an Marius zustellen, wenn möglich bereits als vektorisierte Datei. 

 

c) Sportkommission 
 

Sepp Stadelmann informiert über folgende Themen: 
 

▪ Die Richtlinien zum Schweizer Klubcup sind angepasst und auf der Homepage veröffentlicht 
 

▪ Drei OK-Sitzungen zur SM in Heimberg, UVMW in Hindelbank und CH Senioren- und Veteranen MS in Lengnau 
haben stattgefunden. Die SpoKo ist überzeugt, dass alle Events bestens organisiert werden, den alle OK’s sind sehr 
motiviert und die Vorbereitungsarbeiten laufen auf Hochtouren. 

 

▪ In der Kategorie Jüngere bei den CH Senioren- und Veteranen MS werden ebenfalls einige SFKV-Kranzkarten seitens 
des Sponsorings ausgeschüttet! Also «Jüngere» macht mit und meldet euch an! 

 

Nik Wendelspiess informiert über die Cupanlässe 2018 
 

▪ Zum Schweizer Einzelcup sind zurzeit 52 Anmeldungen eingegangen, Anmeldefrist läuft aber noch! 
 

▪ 39 Klubs sind zum Bösiger Klubcup 2018 angemeldet, also 3 Klubs mehr als im Vorjahr. Bis zum kommenden 
Wochenende sind die aktuellen Daten auf der SFKV-Homepage aufgeschaltet. 

 

d) MIWEKO 
 

Doris Abrecht informiert 
 

▪ Aus dem Kegelspass-Kontaktformular ist bereits eine konkrete Anfrage eingegangen. Es betriff dies die Region Zürich, 
die Unterlagen dazu wurden zwischenzeitlich Wolfgang Enderli, Präsident des UV Zürich weitergeleitet. 

 

▪ Eine Enttäuschung war leider der MIWEKO-Workshop 2017, welcher leider nur von Ueli Stucki, Wolfgang Enderli, 
Fridolin Wicki um nur wenige Namen zu nennen, besucht wurde! 

 

▪ Doris informiert detailliert über die Kontaktaufnahme durch die Luzerner-Zeitung bei Jürg Soltermann betreffend SM 
2017, welche Infos über den Kegelsport im elektronischen Bereich gefunden hat! Über 900x wurde dieser Artikel 
aufgerufen! 

 

▪ 200 und mehr Aufrufe pro Tag erfolgen auf der Seite «Kegelplausch»! 
 

▪ Der Livestream zur SM 2017 in Luzern haben mehr als 1'600 Personen aufgerufen, was gegenüber 2016 mehr als 
doppelt so viele Interessierte sind! 

 

Weitere interessante Details ist das Alter der Zuschauer: bis 35-jährige – 10% / 35-44-jährige – 9% / 45-54-jährige 
14% / 55-64-jährige 29% und über 65-jährige 35% 

 

▪ Das Reglement zur finanziellen Unterstützung ist angepasst und kann auf der SFKV-Homepage – Menü MIWEKO 
eingesehen und heruntergeladen werden. 

 

▪ Zum alljährlich stattfindenden Wattenwiler-Marsch hat das OK 2018 entschieden, dass Kegelsport eine Bereicherung 
des Angebotes ist. Die mobile Kegelbahn von Pirmin Kunz, Kegelbahntechnik.ch wird durch die MIWEKO eingerichtet 
sowie weitere kleinere Angebote. Die Planung läuft auf Hochtoren, weitere Infos folgen zum Event von Mitte August. 

 

▪ Der neue SFKV-Flyer für Kegelinteressierte, Wirtsleute usw. wurde am heutigen Abend den Anwesenden abgegeben. 
Dieser Flyer kann bei der MIWEKO mittels Kontaktformular bestellt werden!  

 

▪ Zukünftige Aktivitäten der MIWEKO sind: Organisation von Gästekegeln sowie die Ausarbeitung der Unterlagen zur 
«Zertifizierung von Ausbildner», Aktualitäten zu diesen Aktivitäten erfolgen zu gegebener Zeit. 

 

▪ Abschliessend ruft Doris alle Kegelrinne und Kegler auf, in den elektronischen Medien zu «liken, teilen, weiterleiten» 
damit der Kegelsport weitläufiger bekannt wird und sich auch jüngere Menschen dazu Mitteilungen ansehen können! 

 

Präsident Jürg Soltermann bedankt sich bei Doris und Marius für das Geleistete was auch mit viel Aufwand verbunden ist 
und fordert gleichzeitig alle Keglerinnen und Kegler auf, die MIWEKO-Projekte tatkräftig zu unterstützen. 
 

Sepp Stadelmann bittet um einen grossen Applaus für die Arbeit der MIWEKO! 
               

 

5.  Vorschau auf die DV-SFKV 2018 in Doppleschwand 
 

Die DV-Unterlagen wurden wie immer sehr sauber durch unseren Sekretär Caluori Placi zusammengestellt, welche heute 
Abend allen Anwesenden und Unterverbänden ausgehändigt wurden. 
 

Der Zentral- Präsident und -Sekretär haben in Doppleschwand mit dem gesamten OK eine Vorbesprechung betreffend DV 
abgehalten. Jürg kann mit gutem Gewissen versichern, dass wir uns alle in Doppleschwand wohlfühlen werden.  
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Jürg vermittelt kurz das Tagesprogramm- Verlauf zur DV-SFKV 2018 
 

a) Wahljahr 
 

Erfreulicherweise stellt sich der ganze Zentralvorstand zur Wiederwahl für die kommenden zwei Jahre! 
 

Bei den Kassarevisoren steht die Wahl einer neuen Revisorin / Revisor an. Nach Ausgangslage ist die Situation so, dass 
Heinz Süess seit 8 Jahren das Amt ausführt. Heinz und Jürg haben anlässlich der diesjährigen Revision über das wie weiter 
diskutiert. Es wurde vereinbart, dass sich Heinz zu keiner weiteren Amtszeit zur Verfügung stellen wird. Bereits jetzt schon 
ein grosses Dankeschön an die Adresse von Heinz für die geleisteten Dienste in den letzten 8 Jahren. 
 

Nun haben wir das grosse Glück und jemanden gefunden, welche diese anspruchsvolle Arbeit als Revisor übernehmen 
wird! Petra Rudolf von Rohr, neugewählte Kassierin vom FKV Olten und Umgebung hat sich spontan bereiterklärt, sich 
der Wahl als RPK-Mitglied der SFKV vom 11. März 2018 in Doppleschwand zu stellen 
 

Petra Rudolf von Rohr ist in der Gemeinde Rickenbach SO Finanzverwalterin und somit für dieses Amt bestens 
ausgebildet! Petra ist die Lebenspartnerin von Michael Heini, bestens bekannt als Mitglied vom KK Drei Tannen aus Olten 
und zusammen mit seinem Vater Beat Heini in weiten Keglerkreisen ein bekannter und freundlicher Keglerkamerad. 
 

Jürg bedankt sich abschliessend bei Placi Caluori für das Gespräch mit Petra sowie natürlich für deren Zusage. 
 

b) Bewerbungen zu den CH-Anlässen 2019 / 2020 
 

Mit grosser Freude verkündet der Präsident, dass alle Bewerbungen zu den nationalen, sportlichen Anlässen sowie DV-
SFKV für mindestens die kommenden zwei Jahre beim Zentralpräsidenten eingegangen sind. Gemäss Statuten ist dies 
erlaubt und so haben die Organisatoren auch genügend Zeit, um für uns alle zufriedenstellende Events vorzubereiten.  
 

Jürg bedankt sich in aller Form bei allen Bewerbern sowie für das entgegengebrachte Engagement. 
 

Die einzelnen Bewerbungen werden heute Abend nicht vorgelesen, alles ist in den DV-Unterlagen nachzulesen! 
 

▪ Hans Hunziker informiert kurz über die Organisation der SM 2019 in der Linde in Küngoldingen UV Freie Aargauer. 
 

Es wir nach der SM-Eröffnungsfeier einen Apero geben, jedoch seitens des OK kein Mittagessen offeriert, dies wird 
mit finanziellem Engpass begründet. Im Restaurant Linde sind die Voraussetzungen jedoch gegeben, sich nach Lust 
und Laune bewirten zu lassen. 

 

Hans informiert weiter über die sinkenden Teilnehmerzahlen, insbesondere über die SM im UV des FAKV. Es ist 
zukünftig leider nicht mehr möglich, den SM-Teilnehmenden Spezialkränze anzubieten. Heutzutage liegt der Preis für 
einen Kranz bei ungefähr CHF 25.00. Wäre eine Keglerin oder Kegler bereit, zusätzlich zum MS-Einsatz CHF 15.00 für 
einen Kranz zu bezahlen, würde die Beschaffung dazu möglich sein. 
 

Weiter stellt Hans die Frage in den Raum was wäre, wenn ein Wirt / Kegelbahnbesitzer nicht bereit sei, die 
Werbeblachen vom Sponsoring in seinem Lokal aufzuhängen? Dies nur für den ZV, damit er sich mit dieser 
Ausgangslage befasst! 

 

Der Zentralpräsident bedankt sich bei Hans Hunziker für dessen Informationen und erwähnt, dass sich der ZV mit diesen 
Informationen und Gedankengut auseinandersetzen werde. 
 

c) Anträge 
 

Seiten Zentralvorstand, SFKV-Ehrenmitglieder, RPK und SFKV-Unterverbänden sind keine Anträge eingegangen 
               

 
6. Verschiedenes 
 

▪ Sepp Stadelmann macht die UV-Verantwortlichen, Keglerinnen und Kegler darauf aufmerksam, dass alle SFKV-KK 
nach Vorschrift ausgefüllte mit Name, UV, Anlass, Datum usw. werden müssen! In letzter Zeit werden ihm 
immer mehr KK nur mit dem Namen (Peter Muster) und keinen weiteren Angaben zugestellt. Zukünftig können 
solche Kranzkarten NICHT mehr rückvergütet werden! 
 

Weiter werden immer wieder KK durch Privatpersonen an seine Adresse als SFKV KK-Kassier mit EZS zugestellt. Auch 
solche Fälle sind nicht gestattet, die KK müssen ausnahmslos durch ein Geschäft oder Firma dem KK-Kassier zur 
Rückzahlung zugestellt werden! 

 

▪ Alfred Burri vom UV Emmental hat die Broschüren zum UVMW 2018 im Bahnhöfli Hindelbank mitgebracht und allen 
Anwesenden und UV’s verteilt und gibt dazu noch kurze Informationen ab. 

 

▪ Pius Tanner vom OK DV-SFKV 2018 im UV Entlebuch gibt ebenfalls einige Informationen zur einmaligen und 
grossartigen DV-Broschüre ab. Insbesondere die Zusammengehörigkeit des Vorstandes, das 50-jährige Jubiläum des 
Verbandes und die «glückliche Fügung» mit Jaime Iglesias, Sekretär des UV Entlebuch haben die Verwirklichung der 
Broschüre ermöglicht! 

 

Grosser Applaus für das ganze OK DV-SFKV 2017 in Doppleschwand  
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Es werden keine weiteren Wortbegehren mehr gewünscht, daher bedankt sich Zentralpräsident Jürg Soltermann im 
Namen des ganzen Zentralvorstandes bei allen Anwesenden für die erspriessliche Sitzung. Er wünscht allen eine gute 
Heimfahrt und ein tolles Wochenende. 

               
 
 
Wolfwil, 10. Februar 2018/pca   
 
 
Ende der 2. erweiterten Zentralvorstandssitzung 2017/18 20:45 Uhr  
 
 
Schweizerische Freie Keglervereinigung  
 
 
   
Placi Caluori 
Zentralsekretär 

 

  


